

# LES ÉCOLES SÉPARÉES

FANATISME DU "MAIL"

PROGRAMME DE MR. MEREDITH, LE CHEF CONSERVATEUR.

L'ÉTENDARD du 2 Décembre renferme un article qui devra faire ouvrir les yeux aux Canadiens-Français Conservateurs, qui sont venus se fixer dans la Province d'Ontario. Cet écrit démontre à l'évidence que les croyans d'origine française, appartenant à la religion Catholique, n'ont que la guerre à attendre de Mr. Meredith et des TORIERS d'Ontario :

Nos lecteurs se sont-ils bien rendu compte du spectacle étrange que nous offre la guerre déclarée aux Canadiens-Français catholiques par les fanatiques Orangistes d'Ontario ?

Avens-nous jamais songé, nous, à exercer une influence quelconque sur les institutions de notre province sous ?

Quand, par ha arid, est il venu à l'esprit de quelques-uns des nôtres de gêner le fonctionnement de leurs systèmes protestants, soit en matière de culte, soit en matière d'éducation ? Jamais, n'est ce pas ?

Et pourtant, que voyons nous aujourd'hui ? La rage sectaire du parti Tory, le *Mail* en tête, réalisant tout un système de destruction contre nous, contre nos institutions françaises et catholiques.

Eux, qui n'ont pas pûs d'affaire dans notre Province, dans la végétation intérieure de nos affaires catholiques et sociales : dîmes, asiles d'altérés, maisons de charité, écoles, sacrements, etc., qu'ils n'en ont en Chine ou même dans la lune, les voilà, ces excellents disciples de Sir John, tout préoccupés de nous régenter sur toutes ces matières. Ce qu'il leur faut, évidemment, c'est la haute main, le contrôle absolu sur nos affaires intimes, sur nos familles, notre entée, nos relations avec notre clergé, l'éducation de nos enfants, etc.

Qui eût jamais pu concevoir une telle insolence, avant le jour où ces gens-là viennent éfrontément se mettre en frais de la réaliser ?

Mais, qu'est-ce donc qui a pu leur donner l'idée qu'ils pouvaient tenter une chose dont l'absurdité n'a d'égal que l'atroce injustice ?

Ah ! c'est que l'inconcevable aplatissement des nôtres dans une série de questions : affaires des écoles séparées, empiètements odieux sur nos droits civils, décadence du mariage, destruction des bases fondamentales des sociétés catholiques au Nord-Ouest, sacrifice de nos droits nationaux dans l'affaire des métis, abolition pratique de la langue française au Sénat, etc., etc., leur ont ouvert peu à peu tout leur esprit possible.

Que ne sacrifieront pas MM. Chapleau, Langevin, Ross et leurs serviles supports, afin d'avoir des portefeuilles, des places, des honneurs et des jobs ?

" *Ce peuple est fait pour l'esclavage,*" se dit l'Orangisme, lorsqu'il voit que sous la pluie de soufflets de crachats, d'avaries de toutes sortes que nous venons de sécher, une moitié des nôtres se courbe lâchement et se constitue, soit les valets, soit les dupes, soit les partisans de nos ennemis, dans l'œuvre d'écrasement qu'ils ont entreprise contre nous.

Les institutions catholiques de la province de Québec offusquent ces ignobles fanatiques.

Détr  
les sermo  
Et to  
Et y  
chant bie  
nous de l  
Voil  
Non  
égaleme  
Com  
ragent sa  
tion, lors  
et à man  
En c  
nature.  
M. Y  
et de dél  
catholiqu  
tout ce q

" L  
est un p  
LE  
LE ME  
Ne s  
le Rome  
NOU  
DANS  
CANAD  
DE SE  
FABRIC  
L'EDUC  
QUART  
aussi qu  
l'Eglise  
l'Ontario  
lent en l  
TOUT  
DE SOX  
ordité e  
à retire  
NIR, D  
Canadi  
ECOLE  
aise) Q  
PRESE  
TOUT,  
MATH

No  
infame  
autres  
d'autre